
Vorstandssitzung vom 18.12.2016 

 

 

  

1.  Registrierungen auf BAV-Website 

a. Lienhard: "Es wäre für die Mitgliederwerbung sicher hilfreich, wenn sich 

Dietmar die Liste der Neuanmeldungen im Backend unserer Website von Zeit 

zu Zeit mal ansehen würde. Wie das geht, kann ich kurz erklären." 

b. Link für Backend an Dietmar geschickt und Termin nach Sitzung 

c. Lienhard hat Andreas auch kurz gezeigt 

2.  Word-Dokument von Werner 

a. siehe Anlage unten 

b. später 

3.  VV Cep Kampagne 

a. Stand und weiteres Vorgehen 

i. auf Webseite unter Service/Hochladen  VV Cep setzen. 

Erledigt, nach Registrierung sichtbar und editierbar 18.12.2016. 

ii. Vergleichssterne: die beiden von Lienhard als Vorschlag. Gehen auch 

für DSLR. Lienhard postet Vorschlag nochmal ins Forum. Erledigt 

18.12.2016. 

iii. Vergleichssterne: 

1. Daten von NOMAD Catalog: 

2. BD+63 1784 = HD 208439 Bmag= 7.612  Vmag= 7.601  

Rmag= 7.600 

3. BD+62 2004 = HD 208713 Bmag= 7.759   Vmag= 7.235  

Rmag= 6.890 

b. VV Cep Internet-Beobachterprogramm Andreas 

i. Webseite wird angezeigt 

ii. Daten landen in Datenbank 

iii. Grafik fehlt noch 

4.  Hartha-Tagung 

a. Stand steht auf 

http://bav-astro.eu/index.php/bav-veranstaltungen/event/6-bav-

beobachtertreffen 

5.  Termin nächste VoSi festmachen 

a. Februar, Dietmar - Termine 

b. Andreas schickt im Dezember Doodle - Vorschläge rum 

c. Andreas schaut in Hamburg nach 

6.  Ort und Termin nächste BAV - Tagung 

a. Herbst / Oktober 2018 

b. Verein / Mitglieder vor Ort organisieren 

i. Altenburg >Frank Vohla 

ii. Ruhrgebiet, >Ernst Pollmann 

iii. Andreasberg / Harz 

iv. Dietmar fragt an 

7.   Admin für BAV-Website 

a. Lienhard zieht sich zurück. 



b. Alle Vorschläge haben abgelehnt! 

c. Lienhard sucht die angesprochenen nochmal raus 

d. Lienhard postet nochmal warnend ins Forum, erledigt am 18.12.2016 

e. Lienhard macht das Journal weiter, Achim unterstützt zur Zeit 

f. Problem offen! 

8.  BAV-Website: 

a. Haftungsausschluss (wegen E. Pollmann - Ebersberg) 

i. Ein paar Sachen hat Lienhard geändert. Andreas schaut mal drüber. 

ii. Lienhard: Pollmann hat Recht. Lienhard hatte Mail rumgeschickt (Mo 

10.10.2016 16:15 und 1.12.2016 13:04) 

iii. Lienhard erwartet Stellungnahme der Vorstandsmitglieder 

b.  Änderung GF auf Webseite 

i. Lienhard ändert es im Impressum, erledigt 18.12.2016 

9. letztes Protokoll 

a. später 

10.  Zu nutzen: Teamviewer 10, da auch Carona darunter läuft und ein Wechsel schlecht 

ist. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Werner Braune                                                                                                               

25.11.2016 

Ehrenvorsitzender und BAV-Bibliothekar 

                                                                     

Offene Posten aus der BAV-Arbeit                                                                                

  

An BAV-Vorstand als Leitung und Anreger der BAVer 

  

Das Protokoll der VoSi vom 4.9. steht noch aus. Nach meiner Sicht ist es eine wesentliche 

Orientierung für unsere Sektionsleiter! Denen ging es bisher nach zeitnaher Erstellung sofort 

zu. 

  

Angedachte Programm-Neuausrichtung der VoSi: Die Probe Auswahl von Andreas fehlt.               

Hr erstellte weiter das gedruckte BAV Cicular 2017. Dazu ist offen, ob Heft Nr. 2 wegfallen 

könnte. Tagesvorhersagen Hanisch sind lt. Hr nicht BAV-Webfähig. Programm Agerer? 

Europa-Partner? 

  

Nachdiskussionen zu Hamburg sind noch völlig offen.  Hr hatte fachliche Fragen 

eingebracht, ich solche zur Zusammenarbeit in Europa. 

Li hatte angefragt, ob die BAV Treffen machen sollte?  Er geht unmittelbar das Hartha-

Treffen an. Hr weist darauf hin, dass der Ort der BAV-Tagung 2018 festzumachen sei. 

  

Was kam denn letztendlich bei Web und Pollmann/Eversberg von Lienhard heraus? 

  

Zur Aktion VV Cep gibt es die Abstimmung: Dietmar BAV-Web und Frank Walter 

Auswertung der Beobachtungen. Einen Koordinator der notwendigen Aktivitäten gibt es 

nicht. Ein Eingabepro-gramm von Andreas ist vorgesehen. Weiter angedachte, sinnvolle 

Aktivitäten in Medien wurden von Andreas zwar angeregt, sind aber ohne Zuständigkeiten. 

Vielleicht könnte sich Max-Johann engagieren? Was im BAV Rundbrief 4/2016 steht ist 

äußerst dürftig. Nicht einmal eine sinnige Karte! 

  

Ins BAV-Web konnte nur Frau Maintz ihre Beobachtungsvorschläge einbringen. Frank 

Walter fehlt mit seinen monatlichen Hinweisen, m.E. wegen fehlender Kenntnis über die 

Erfordernisse des BAV-Webs. Das gilt wohl auch insgesamt für unsere Sektionsleiter außer 

Thorsten. 

Dietmar sollte unsere Sektionsleiter danach fragen, um Hilfen anbieten zu können, wenn es 

die gibt. 

Ich habe meine Änderung zur BAV-Bib mit falschen Angaben eingebracht. Andreas konnte 

mir bei Abwesenheit Lienhards nicht beim Ändern helfen. Thorsten reagierte bei mir nicht, 

obwohl er Dietmar zur zeitlichen Sortierung der Startseite weiter half.  

Das Tutorial war mir zu umfassend, um es zu verstehen. Es mag sein, dass auch anderen 

das zu kompliziert ist. Ich befürchte, es geht deswegen wie bei der Remote-Beobachtung 

nichts weiter. Eine einfache Gebrauchsanweisung erscheint mir sinnvoll. 

Aus meiner Sicht ist zwingend, dass es einen BAVer gibt, der neben/statt Lienhard den 

Bearbeitern, unseren Sektionsleitern weiter helfen kann. Wir suchen dringend nach 

jemandem, der sich mit DV auskennt und helfen könnte. Es muss kein Gesamtverwalter 



sein! Ich denke dabei an eine individuelle, die  einfachen Aufgaben nach Umgang mit 

Joomla beschreibende Ansprache bei Hager, Moos, Kahle, Kaffka. Thorsten kennt sich zwar 

aus, ob er das machen würde, erscheint mir unwahrscheinlich. Gleiches gilt für Andreas. 

  

Die Auflösung der BAV-Bibliothek wurde mit Angeboten an BAVer im Rundbrief 4/2016 

angefangen. Ich bin gespannt, wer etwas bestellt. Danach werde ich den Rest zur 

Verlagerung ordnen. 

Joachim hat eine sehr umfassende elektronische Sammlung der Historie der BAV erstellt. 

Sie beeindruckte Li sehr. Wohin sie nach weiteren Ergänzungen kommt ist unklar.                  

 Lehmann schrieb etwas zur Geschichte der BAV, Andreas bearbeitete unmittelbar 

stilistisch. Ich sandte eine m.E. weniger emotionale Fassung, die aus Anlass 100-Jahre-

AAVSO entstand. Er-schienen ist bisher nichts. Eigentlich war dafür unsere Website 

angedacht. 

  

Umgang mit Surveys. Es ist erkennbar, das nur ganz wenige damit zurecht kommen. Frank 

Walter hatte im Zusammenhang mit OO Aql darauf verzichtet. Li half hier leider nicht weiter. 

Frank schrieb mir anlässlich seines 75. Geburtstages - er ist mein Jahrgang - , dass er die 

LKDB so gut es geht weiter bearbeiten wird. = Mehr geht nicht. 

Ich stellte dazu wegen Maintz-Liste der Suche nach RR-Beobachtungen 

„Sektionszusammenarbeit“ ins BAV-Forum. Mein Zweck, unsere Anfänger wenigstens zu 

Meinungsäußerungen zu erreichen, wurde nicht erzielt. Es antworteten nur unsere Profis. 

Da gab es aber bisher unbekannte Hilfen für Gisela von Klaus. Und den Kontakt zu Franz, 

der nicht im BAV-Forum ist und auch kaum auf unserer Website. 

  

Zur Frage von Lienhard: „Oder hat sich die Arbeit der BAV zu weit von der Basis entfernt?“ 

„Ja!“ Die Basis kann man aber sehr unterschiedlich sehen. 

  

Zur SuW-Zusammenarbeit hatte ich ein umfassendes Gespräch mit Herrn Reichert. Zu 

seinen Ideen wie z. B. Workshops gab ich ihm Lienhard als Gesprächspartner an. 

Unmittelbar leitete ich diese am 13.7. an Vorstand weiter. Von Lienhard habe ich dazu nichts 

gehört.  

  

Zur BAV-Geschäftsführung: Die neue Satzung (Hartha im Mai) sollte nach Vereinsregister-

Eintrag ins BAV-Web. 

Am 31.10. teilte Hr  mit, dass Lastschriftseinzüge mit Italien (Herr Sorio) funktionieren. 

Weitere mit unseren rd. 20 entsprechend erreichbaren Mitgliedern (Österreich, Frankreich, 

Schweiz, Ungarn, Irland) sollten von Andreas initiiert werden. Das könnte im Dezember 

durch Anschreiben gelöst sein, ehe jeder selbst überweist. Andreas allgemeiner BAV-Einzug 

läuft etwa im Februar. 

Anschrift der Postbank nicht WFS, sondern Andreas. Dito Rechnungsstellungen wie z.B. 

Copy-King, Dussmann. Meine monatlichen Nachsendungen an Andreas kosten 1,45 Porto 

und sind nicht schnell! Das gibt ggf. Ärger/Mahnungen wegen zu später Zahlung. 

  

 


